

# Fachschaftsvertretung Ingenieurwissenschaften

---

## Sitzungsprotokoll

**Datum:** 09.01.2019

**Beginn und Ende:** 18:00-20:04

**Ort:** F-S.R. IV

**Leitung:** Huu Chanh Trinh

**Protokoll:** Nele Tornow

---

Unterschrift

---

Unterschrift

**Anwesend:** *stimmberechtigt*

Elis, Christoph; Johann, Kay; Johann, Tim; Menger, Philip Bernard; Nikolov, Stiv; Stern, Florian; Stölting, Saman; Trinh, Huu Chanh; Weisheit, Felix; Ziegler, Florian

*nicht-stimmberechtigt*

Fiedler, Ruben; Först, Daniel; Horn, Jakob; Mackensen, Erik; Rossol, Leif; Tornow, Nele; Zerbe, Tobias

*Gäste*

Slndt, Sandra

**Bemerkungen / Besonderheiten:**

Keine

**Nächste Sitzung:**

Datum

Uhrzeit

Ort

23.01.2019

18:00

F-S.R. IV

# Sitzungsthemen

---

<b>TOP</b>	<b>Thema</b>
1	Jahresabschluss
2	Punschabend
3	SIT
4	IngCup
5	TF Gamble
6	Treffen Servicezentrum
7	FVK
8	Quo Vadis FS
9	Sonstiges

Formalitäten im Protokoll:

**Kursivdruck:** Paraphrase des Gesagten einer Person

Mögliche Abkürzungen im Protokoll:

<b>FS</b>	Fachschaftsvertretung (ohne weitere Spezifizierung ist die Fachschaftsvertretung der Ingenieurwissenschaften gemeint)
<b>FSler</b>	Mitglieder der FS (aus Einfachheit wird nur das maskuline Genus verwendet)
<b>Orga</b>	Organisationsteam
<b>OE</b>	Organisationseinheit
<b>SE</b>	Social Engineering
<b>IngCup</b>	Ingenieurscup
<b>CAU</b>	Christian-Albrechts-Universität
<b>FH</b>	Fachhochschule Kiel
<b>TF</b>	Technische Fakultät der CAU
<b>Ing</b>	Ingenieurwissenschaften
<b>FVK</b>	Fachschaftsvertreterkonvent
<b>AStA</b>	Allgemeiner Studierendenausschuss (der CAU)
<b>BA</b>	Bachelor
<b>MA</b>	Master
<b>MaWi</b>	Studiengang Materialwissenschaft
<b>WiMaWi</b>	Studiengang Wirtschaftsingenieurwesen Materialwissenschaft
<b>ETIT</b>	Studiengang Elektrotechnik und Informationstechnik
<b>Wilng</b>	Studiengang Wirtschaftsingenieurwesen Elektrotechnik und Informationstechnik
<b>Sem</b>	Semester
<b>SoSe</b>	Sommersemester
<b>WiSe</b>	Wintersemester
<b>OLAT</b>	Learning Management System der CAU (OpenOLAT)

TOP	Sachverhalt	Folgerung
1	<p>Der Beauftragte für Fachschaftsfinanzen der Fachschaft Ingenieurwissenschaften (33), Christoph Elis, stellt der Fachschaft Ingenieurwissenschaften den Jahresabschluss des Haushaltsjahres 2017/18 vor.</p> <p>Jedes Fachschaftsmitglied hatte die Möglichkeit, den Jahresabschluss einzusehen.</p> <p>Die Person Huu Chanh Trinh beantragt die Entlastung des Finanzbeauftragten Christoph Elis und des Fachschaftsvorsitzenden Huu Chanh Trinh für den Jahresabschluss 2017/18.</p> <p>Das genaue Abstimmungsergebnis lautet: Dafür 10 / Dagegen 0 / Enthaltung 0</p>	Alle
2	<p>Es wird der vergangene Punschabend resümiert. Insgesamt wurde Gewinn gemacht, es gingen jedoch die Pavillons kaputt. Der Mindestumsatz der Lokalspießer wurde nicht ganz erreicht, es wurden ca. 57,50€ von der FS zugezahlt.</p> <p>Allgemein spricht sich da FS dafür aus, die Auslagerung des Essens auch für folgende Veranstaltungen beizubehalten, wenn auch durch einen anderen Caterer.</p> <p>Es wird weiterhin besprochen, dass der Torposten attraktiver gestaltet werden sollte, damit sich bei den nächsten Veranstaltungen mehr Freiwillige finden und so auch die Veranstaltung länger gehen kann.</p>	1 Fsler geht
3	<p>Die SIT 2019 finden 19.03.-21.03.2019 statt. Huu Chanh Trinh und Florian Ziegler bilden die Orga und werden sich somit um den Aufbau des Standes kümmern. Die Schichten zur Standbesetzung werden eingeteilt.</p> <p>Es wird beschlossen, eine Strichliste zu führen, wieviele Gespräche geführt werden, um später in einer möglichen Befragung zu ermitteln, in wie fern sich die SIT auf die Studierendenzahl auswirken.</p>	
4	<p>Der IngCup 2019 findet am Sa 18.05.2019 statt. Die Orga besteht aus Saman Stöltzing, Daniel Först, Florian Stern, Erik Mackensen und Nele Tornow</p>	
5	<p>Der nächste TF-Gamble findet am Di 22.01.2019 statt. Aufbau beginnt um 17:00, gespielt wird ab 18:30. Es werden die Getränkereste des Punschabends verwendet. Ruben Fiedler wird das Ankündigungsplakat in die Facebookgruppe der FS hochladen. Die Schichten werden eingeteilt. Es wird noch jemand für die Barschicht 19:00-22:00 gesucht.</p> <p>Florian Stern beantragt für diesen Abend Ausgaben von 150-200€ machen zu dürfen. Der Antrag wird mehrheitlich mit 1 Enthaltung und 0 Gegenstimmen angenommen.</p>	
6	<p>Es wird vom Treffen mit dem Servicezentrum im Dezember berichtet. Der aktualisierte Prüfungsplan MaWi wurde eingesehen. Für die ETIT Klausuren wurde einmal ein Ranking nach Schwierigkeit eingeführt, das bei der Erstellung des Prüfungsplans mit einbezogen wird. Überlegung, dieses auch für MaWi einzuführen.</p>	

	Das nächste Treffen ist am 11.01.2019 um 19:00. Saman Stölting und Ruben Fiedler werden hingehen.	
7	<p>Philip Bernard Menger berichtet von der letzten FVK. Die Night of the Profs war nicht so erfolgreich wie die letzten, u.a. deshalb, weil die Uni keine Werbung nach Außen gemacht hat.</p> <p>Die Jahresabschlussberichte müssen umstrittener Weise monatlich verfasst aber nur jährlich abgegeben werden.</p> <p>Für FS-Werbezwecke finanziert die FVK Waffelverschenkungen, was auch eine gute Option für unsere FS sein kann.</p>	
8	<p>Huu Chanh Trinh und Florian Ziegler stellen vor, was sie motiviert als FS-Vorsitzende und auch ihre Ziele, was sie an der FS-Arbeit verändern möchten. <i>Es soll wieder mehr um die Verbesserung der Studienbedingungen, die Nutzung der Möglichkeiten, sich am Geschehen der TF zu beteiligen, die verstärkte Integration der internationalen Studierenden und die Kommunikation auf einer regelmäßigen Basis zwischen Lehrenden und Studierenden mit der FS als Bindeglied gehen.</i></p> <p>Allgemein wird sich für das bilden einer Plattform für den regelmäßigen Austausch mit den Lehrenden, ähnlich wie aktuell bereits mit dem Servicezentrum, ausgesprochen.</p> <p>Auch die Integration der internationalen Studierenden wird als sehr wichtig empfunden, sodass die Idee eines eigens dafür organisierten abends entsteht, für den sich direkt eine Orga aus Saman Stölting, Florian Ziegler und Huu Chanh Trinh bildet.</p> <p>Zum Besseren Nutzen der Möglichkeitenm sich in das Geschehen an der TF einzubringen gibt es den Vorschlag, direkt die Themen betreffende Kleingruppen zu bilden, damit sich die FS in jedem Fall damit auseinandersetzt und so die studentische Vertretung direkt beteiligt ist.</p>	
9	<ol style="list-style-type: none"> <li>1. Florian Stern erinnert noch einmal daran, dass die Pfandspendekiste, wenn sie voll ist, bitte in die grauen Kisten hinter dem Tresen entleert wird.</li> <li>2. Am Do 17.01.2019 findet der nächste Fakultätskonvent statt. Es wird eine E-Mail an die FS geben, wer hingehen kann.</li> <li>3. Saman Stölting bringt den Vorschlag einer Clubparty, die für die FS mit geringem Aufwand verbunden wäre, an.</li> <li>4. Es gibt den Vorschlag einer LAN-Party. Saman Stölting wird sich bei der Geschäftsführung der TF nach einer generellen Erlaubnis erkundigen.</li> <li>5. Bis zur nächsten Sitzung wird darum gebeten, dass sich alle FSler Gedanken machen, was sinnvolles mit dem Geld der FS getan/angeschafft werden könnte.</li> <li>6. Sandar Sindt berichtet von einer evtl. Möglichkeit für Masterlab-Teilnehmer, ein 3-monatiges Praktikum in einer der Arbeitsgruppen machen zu können und so</li> </ol>	

	<p>Punkte und Erfahrungen für die Masterarbeit zu sammeln. Es wird sich diesbezüglich bei Prof. Faupel weiter erkundigt werden.</p> <p>7. Das Servicezentrum möchte eine Veranstaltung „Stimme aus dem Arbeitsleben“ einführen. Die FS wird gebeten, diesbezüglich Vorschläge zu sammeln.</p>	
--	---	--